

Jahresbericht 2003 des Präsidenten der AVA Color an die 73. GV vom 15. Mai in Martigny

Sehr geehrte Gönner, liebe Kolleginnen und Kollegen

In meinem ersten Vereinsjahr als Präsident versuchte der Vorstand wiederum, den Mitgliederinnern und Mitgliedern wertvolle Dienstleistungen anzubieten. Sei es mit interessanten und lehrreichen Kursen, mit einem immer besser werdenden Angebot beim Fachverlag oder via Internet, welches für unsere Vereinigung immer wichtiger wird. Alle Vorstandmitglieder arbeiten wiederum intensiv für unsere Vereinigung, was heutzutage nicht mehr selbstverständlich ist. Ihnen allen möchten ich an dieser Stelle meinen Dank aussprechen.

Zudem möchte ich mich bei meinem Vorgänger Ueli Künzi herzlich bedanken für seine unermüdliche Arbeit für die Vereinigung. Er hinterliess mir und dem Vorstand eine bestens strukturierte AVA Color. Nun liegt es an uns seine Arbeit weiterzuführen und zu optimieren. Ich auf jeden Fall bin sehr stolz und motiviert für die Vereinigung für Bildung in Beschichtung, Farbe, Form und Gestaltung zu arbeiten.

Mitglieder

An der GV in Zürich gedachten wir in einer Schweigeminute den verstorbenen Kollegen Georg Guignard, Hansruedi Schmidheiny und Gerold Lacher.

Im Vorstand löste Roland Suter Ueli Künzi als Präsidenten ab und auch der Fachverlag bekam einen neuen Leiter in der Person von Daniel Sigrist. Er ersetzte Josef Utiger. Erfreulicherweise bleibt Josef Utiger dem Vorstand als Beisitzer erhalten. Seine grosse Erfahrung und sein Fachwissen schätzen wir sehr. Beiden – Ueli Künzi und Josef Utiger – waren während Jahrzehnten die Zugpferde an der Spitze der Vereinigung.

Es wurden folgende Mutationen verzeichnet::

	Mai 2002	Mai 2003	Mai 2004
Vorstand	8	8	
Aktive	151		159
Gönner			12
Passive			20
Ehrenmitglie	eder		9
Freimitalied	er		45

Maler





Präsident: Roland Suter

Autolackierer



Vizepräsident:

Willi Frei

Kurse



Kurskommission: Renzo Mascherin

Auch im vergangenen Jahr konnten wieder einige Kurse und Anlässe durchgeführt werden.

Bereits im letzten Jahresbericht erwähnt war der Pulverbeschichtungskurs bei der Firma Karl Bubenhofer AG im März 2003.

An der Generalversammlung 2003 in Zürich besuchten viele Mitglieder die Arbeitstagung "Computer im Unterricht des Berufsfeldes Farbe". Nicht alles war neu aber solche Kurse führen immer wieder zur Möglichkeit sich auszutauschen.

Die Kurse "Farbe, Form, Sinnlichkeit – ein Mal- und Zeichenkurs der besonderen Art" in Südfrankreich und "Umgang mit Form und Farbe" organisiert durch das SIBP, musste leider mangels Teilnehmer abgesagt werden.

Am 25.10.2003 durften wir unseren SIBP – Kurs "Physikalische und chemische Experimente im Berufsschulunterricht für Maler- und Autolackiererberufe" mit 25 Teilnehmern in Aarau durchführen. Die Lehrer und Kursleiter konnten ihr Wissen im Bereich Physik und Chemie auffrischen und erhielten von äusserst kompetenten Referenten Anleitungen zu spannenden Schulversuchen.







Im Herbst reisten einige Mitglieder unter der Leitung von René Gauch nach Umbrien in die Stadt Gubbio. Dort konnten sie ihre Leidenschaften für das Malen, Zeichnen, Fotografieren, Wandern etc. ausleben und nebenbei auch noch die italienische Küche geniessen.

Wie jedes Jahr konnten sich die Fachlehrer im Dezember an der Orientierungsveranstaltung für die Malermeisterprüfung in Wallisellen Informationen beschaffen. Das spezifische vormittägliche Experten-/Fachlehrergespräch ist leider ausgefallen, sollte aber in diesem Jahr wieder stattfinden.

Kleiner Ausblick:

o. dani da bokolativoi kais aci i iina o i o oci annausci	5. Juni 04	Dekorativer Kurs der Firma STO	Schaffhausen
---	------------	--------------------------------	--------------

10.-11. Sept. 04 Interaktive Lernsoftware Zürich

Dez. 04 Orientierungsveranstaltung MP SMGV Wallisellen

12. März 05 Kreatives Gestalten Bern

Internet



Internetverantwortlicher: Herbert Kunz

Nach der kompletten Überarbeitung unserer Homepage war das nachfolgende Jahr relativ ruhig. Diverse Kursangebote konnte ich für die Site weiterleiten. Neue Schulungsunterlagen sind verfügbar. Durch einen Zähler wurde festgestellt, das die italienische und französische Site wenig besucht wurden. Gemäss unseren Statuten werden sie trotz alle dem aufrecht gehalten. Die Kommunikation mit dem Webmaster Reto Ottiger, trotz seines Weiterbildungsurlaubs in weiter Ferne, war und ist hervorragend.







Fachverlag:

Neuer Verlagsleiter ab 1.1.04 Daniel Sigrist Ehemaliger Chef des Fachverlages und ab 1.1.04 Beisitzer im Vorstand Josef Utiger

Seit dem 01.01.2004 sind wir, Gabriela Hauser und Daniel Sigrist neue Fachverlagsleiter der AVA-Color.

Im Dezember 2003 haben Beat Odermatt, Daniel von Arx, Robert Ryter, Roland Suter, Sepp Utiger und wir das ganze Material des Fachverlages von Baar nach Däniken gezügelt. Drei vollbeladene Nutzfahrzeuge (bis an den Rand gefüllt) wurden dazu gebraucht! Auch hier möchten wir es nicht unterlassen, allen Helfern nochmals herzlich zu danken.

An dieser Stelle danken wir auch Rösli und Sepp Utiger, welche mit viel Herzblut den Fachverlag aufgebaut und über all die Jahre vorbildlich geleitet haben. Wir werden uns bemühen, das Werk von Utigers erfolgreich und mit Freude weiterzuführen.

Gabriela Hauser und Daniel Sigrist

Kassa:



Kassier Thomas Siegrist

Kommunikation:



Michel Cattin

In Bulle trafen sich die Malerfachlehrer aus der welschen Schweiz zu einer sehr informativen Tagung. Ein herzliches Danke schön an dieser Stelle den beiden Organisatoren Michel Rody aus Fribourg und Michel Cattin aus Delémont.



In erster Linie hatte der neue Präsident Roland Suter die Möglichkeit sich und die Neuerungen der AVA Color vorzustellen.

Der Hauptteil der Veranstaltung war aber die Korrektur des neuen Rechenbuchs in französischer Sprache. Alle Lehrer konnten - unter der Leitung von Michel Cattin - ihre Verbesserungen einbringen. Somit sollte die neue Ausgabe des Rechenbuchs fehlerlos gedruckt werden können und pünktlich ab August 04 im Fachverlag zu beziehen sein.

Zudem wurde auch beschlossen, dass die Uebersetzung des neuen Berufskundefachbuches ins französische bis auf weiteres verschoben wird.

Ein weiterer Höhepunkt der Tagung war das Mittagessen, welches von der Vereinigung der welschen Malerfachlehrer gesponsert wurde. Herzlichen Dank!

Kestenholz, 3. Mai 2005

(P. Suke

Roland Suter, Präsident AVA Color